
PRÉSENTÉ 1 

Note personnelle de Paul - Maurice Patenaude 

Un sage disait: “Des chercheurs qui cherchent on en trouve 
des chercheurs qui trouvent on en cherche.” 

Ayant été confronté à lire, à étudier, à comparer plusieurs façons de traiter le lisier 
de porcs, j’en suis arrivé à la conclusion que je défie tout organisme, toute 
fédération, tout gouvernement de me présenter une autre technologie aussi 
efficace, aussi peu coûteuse, aussi proche de la nature (et je veux dire : qui 
respecte la nature sous toutes ses formes et en lui commandant de regénérer le 
cycle de la vie tout en lui obéissant) que “les technologies FWB”, 

Si le BAPE a une mission, je suis convaincu qu’il a tout ce qu’il faut pour régler à 
plus ou moins longue échéance un problème qui ne fait qu’augmenter de jour en 
jour. 

Aux gens de la MRC de Montcalm et de la municipalité de Saint - Esprit, à M&Mme 
Sanscartier, à I’UPA de Lanaudière, à la FPPQ de Lanaudière, au MAPAQ de 
l’Assomption, au MENVIQ de l’Assomption, au promoteur COGENOR à tous ces 
gens, qui sans leur apport et leur détermination à trouver une solution logique, 
équitable et naturelle à leurs problèmes de lisier de porcs, qui deviennent en même 
temps les précurseurs d’une nouvelle façon de vivre en harmonie non seulement à 
Saint - Esprit mais dans tout le Québec en permettant à tous et chacun d’y trouver 
leur compte, à tous ces gens je dis un grand MERCI!... 
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